

SACHBERICHT 2016

1. Maßnahmen- und Projektförderung Breitensport – abgerechneter Förderungsbetrag € 54.099,96

Die Landesausbildungszentren an den Standorten Ernst Happel-Stadion und WFV-Hirschstetten sind eine wichtige Maßnahme des Wiener Fußball-Verbandes, um Nachwuchsspieler auf die Anforderungen des Spitzensportes vorzubereiten. Talentierte Vereinsspieler der Jahrgänge U 13 und U 14 sowie zwei Vorstufen U 11 und U 12 werden von bestqualifizierten Trainern des Wiener Fußball-Verbandes viermal wöchentlich trainiert, die Meisterschaftsspiele absolvieren sie bei ihrem Stammverein. Das jährlich stattfindende LAZ-Turnier von 2. bis 4. Dezember 2016 in Linz konnten die Wiener Vertreter ungeschlagen mit nur einem Gegentreffer gewinnen.

Auch der Mädchen- und Frauenfußball wird gefördert, hier hat der Wiener Fußball-Verband das Mädchen-Leistungszentrum, ebenfalls mit Vorstufe, etabliert. Um den talentiertesten Mädchen den Übergang von Nachwuchs- zum Leistungsfußball zu erleichtern, wurde das MLZ installiert. Trainiert wird dreimal wöchentlich unter Anleitung staatlich geprüfter Trainer des Wiener Fußball-Verbandes auf der Sportanlage WFV-Hirschstetten, gespielt beim Verein. Für den internationalen Vergleich hat der Wiener Fußball-Verband mit dem Berliner Fußball-Verband einen guten Partner gefunden. Die Internationalen Freundschaftsspiele von 21. bis 25.8.2016 in Berlin ergaben eine ausgeglichene Bilanz, das erste Spiel gegen die Berliner Mädchen gewannen die Wienerinnen, das zweite Spiel gewannen die Berlinerinnen.

Für die Aufnahme und auch den Verbleib in einem Landesausbildungszentrum ist eine medizinische Untersuchung zwingend erforderlich. Der Wiener Fußball-Verband hat mit dem Ärztezentrum Mediclass Gesundheits GmbH einen kompetenten Partner, der internistisch/klinisch-physikalische und orthopädisch/traumatologische Untersuchungen durchführt, die Laborwerte, EKG, Spirogramm, Echo Kardiographie, Ergometrie mit Belastungs-EKG umfassen. Weiters werden von Fachärzten für Radiologie der Praxis Dr. Leopold Kainz und Partner Handwurzelknochen-Röntgen zur Diagnostik eventueller Wachstumsstörungen durchgeführt.

Der Wiener Fußball-Verband ist Partner des Polgargymnasiums in 1220 Wien für die Fußballklassen. Hier werden in vier Klassen je 25 Burschen und Mädchen durch zusätzliche Maßnahmen für den Fußballsport ausgebildet. Dies ist besonders wichtig, da es in Zukunft immer wichtiger sein wird, Lernen mit Sport unter einem Dach zu verbinden. Den besonders talentierten Kindern wird es möglich sein, zusätzlich in das Landesausbildungszentrum des WFV (Burschen Happel-Stadion, Mädchen Hirschstetten) aufgenommen zu werden.

2. Grundförderung Leistungs- und Spitzensport – abgerechneter Förderungsbetrag € 328.349,88

In diesem Förderungssegment wird ein Teil der Personalkosten der Geschäftsstelle des WFV, des Leiters und des Masseurs des LAZ abgerechnet.

Im Jahr 2016 wurden das Leistungszentrum und das Mädchen-Leistungszentrum des Wiener Fußball-Verbandes neu ausgerüstet, ein kleiner Teil der Kosten wird hier abgerechnet.

Durch die starke Frequentierung der Sportanlagen durch das LAZ entstehen dem WFV hohe Kosten. Ein Teil dieser Instandhaltung wird ebenfalls hier abgerechnet, auch die Anschaffung von Schränken,



Wiener Fußball-Verband
Ernst Happel-Stadion, Sektor B
1020 Wien, Meiereistraße 7
ZVR-Zahl: 453878232

Tel.: 01/601 51-0
Fax: 01/601 51-44
E-Mail: office@wfv.at
Internet: www.wfv.at

BANKVERBINDUNGEN:
RLB NÖ-WIEN, IBAN: AT27 3200 0000 1209 5303, BIC: RLNWATWW
ERSTE BANK, IBAN: AT24 2011 1296 5934 4800, BIC: GIBAATWWXXX

Spinden, Sitzbänken in den Garderoben, weiters die Miete der Garderoberräumlichkeiten im Sektor E des Ernst Happel-Stadions.

Hier wird auch die Gruppenunfallversicherung der Auswahl- und LAZ-Spieler des WFV sowie die Versicherung und Instandhaltung der Verbands-Kfz abgedeckt.

Ein Teil fließt in Schiedsrichter-Beobachtungen und Ehrenpreise für die Klassensieger der Meisterschaft des Wiener Fußball-Verbandes.

3. Grundförderung Breitensport – abgerechneter Förderungsbetrag € 564.075,96

Aus diesem Förderungssegment werden rund 70 % für den Bundes-Vereinszuschuss verwendet. Hier erhalten Vereine, die Nachwuchsarbeit betreiben, Berechtigungsscheine zum Ankauf von Sportutensilien für den Nachwuchs. Aufgrund der geringen Anzahl an Sportplätzen gegenüber der Anzahl an Mannschaften im Raum Wien ist es besonders wichtig, die Anlagen instand zu halten. Die diesbezüglichen Unterstützungen der Vereine werden nach Dringlichkeit bzw. Notwendigkeit vergeben. Hier wurden die Vereine u.a. bei Betriebs- bzw. Instandhaltungskosten, Fußballtoren, Rasensanierungen, Platzmarkierung, Sanitär- und Bürocontainer, Herstellung von Wasserentnahmestelle, Künette unterstützt.

Die beiden Frauenfußballvereine, die an der Meisterschaft der Frauen 2. Liga Süd/Ost teilnehmen, wurden durch zur Verfügungstellung von Bussen für ihre Auswärtsspiele unterstützt.

Besonderes Augenmerk wird auf die Nachwuchsförderung gelegt:
Im Wiener Fußball-Verband sind in der Spielsaison 2016/2017 69 Vereine mit 610 Nachwuchsmannschaften, rund 12.000 Kindern und Jugendlichen, aktiv. Sämtliche Nachwuchsmannschaften nehmen an einer geregelten Meisterschaft teil, wobei zwischen den Punktemannschaften, die um den Gesamtsieg und einen eventuellen Aufstieg in die nächsthöhere Spielklasse spielen, und den anderen Mannschaften, die an der allgemeinen Meisterschaft teilnehmen, unterschieden wird.

Die einzelnen Ligen sind in folgende Altersklassen eingeteilt:
WFV-Liga mit U 18, U 16, U 15, U 14, U 13, U 12, U 11, U 10, U 9, U 8, U 7;
A-Liga mit U 18, U 16, U 15, U 14, U 13, U 12, U 11, U 10, U 9, U 8, U 7;
B-Liga mit U 18, U 16, U 15, U 14, U 13, U 12, U 11, U 10, U 9, U 8, U 7;
C-Liga mit U 18, U 16, U 14, U 13, U 12, U 11, U 10, U 9, U 8, U 7.

Für die Leitung der Spiele der Saison 2016/2017 stehen 267 gemeldete Schiedsrichter bzw. Schiedsrichter-Assistenten zur Verfügung. Von 10. – 16.7.2017 fand im BSFZ Faak ein Lehrgang des Wiener Schiedsrichterkollegiums statt.

Der Hauptzweck des Wiener Fußball-Verbandes ist die Förderung des Fußballsportes in Wien. Der WFV führt geregelte Verbandswettbewerbe (Meisterschaften, Cup, Hallenturniere) durch und unterstützt seine Mitgliedsvereine in sportlicher und finanzieller Hinsicht.

Weitere Aufgaben sind die Schiedsrichter- und Trainerausbildung.

Nach Absolvierung des Grundlehrganges konnte das Wiener Schiedsrichterkollegium im Februar 2016 27 neue SchiedsrichterInnen aufnehmen.



Wiener Fußball-Verband
Ernst Happel-Stadion, Sektor B
1020 Wien, Meiereistraße 7
ZVR-Zahl: 453878232

Tel.: 01/601 51-0
Fax: 01/601 51-44
E-Mail: office@wfv.at
Internet: www.wfv.at

BANKVERBINDUNGEN:
RLB NÖ-WIEN, IBAN: AT27 3200 0000 1209 5303, BIC: RLNWATWW
ERSTE BANK, IBAN: AT24 2011 1296 5934 4800, BIC: GIBAATWWXXX

Folgende Traineraus- bzw. -fortbildungen wurden durchgeführt:

Kindertrainer-Lehrgang 1:	28.03. – 02.04.2016
Kindertrainer-Lehrgang 2:	18.04. – 22.04.2016
UEFA B-Lizenz NEU:	12.09. – 21.09.2016
Kindertrainer-Lehrgang 3:	15.10. – 22.10.2016
Jugendtrainer-Lehrgang:	05.11. – 11.11.2016
Grundkurs für Tormanntrainer:	11.11. – 13.11.2016
Fortbildung Kategorie 4:	07.05.2016
Fortbildung Kategorie 4:	19.11.2016

Jedes Jahr werden rund 250 Trainer weiter- bzw. ausgebildet.

Die Meisterschaft im Erwachsenenbereich wurde in 10 Hauptklassen - sowie überregional Regionalliga Ost und Frauen 2. Liga Süd/Ost - und 12 Gebietsklassen ausgetragen. Die Durchführung (Klasseneinteilung, Auslosung, Schiedsrichterbesetzung, Bearbeitung ev. Ausschlüsse u.a. Strafen, An- und Ummelden von Spielern mit Ausstellen von Spielercards, Klassensiegerhebung) obliegt dem Wiener Fußball-Verband mit seinen Ausschüssen.

Dank der Bundessportförderung werden rund 40 % unserer tatsächlichen Kosten abgedeckt.